

Notice pdf - Le Centre spatial guyanais

Type de contenu : Texte

Type de support : Volume

Titre(s) : Le Centre spatial guyanais : vecteur de rayonnement géographique du spatial français et européen ? : le cas de Kourou, "ville spatiale" et zone de lancement engagée dans une hyperconcurrence mondiale / Anaïs Vydelingum ; sous la direction de Amaël Cattaruzza

Auteur(s) : Vydelingum, Anaïs

Autre(s) auteur(s) : Cattaruzza, Amaël (1978-....) géographe

Autre(s) responsabilité(s) : Institut français de géopolitique Saint-Denis, Seine-Saint-Denis 4932 -
Organisme de soutenance

Description matérielle : 1 volume (132 pages) : illustrations, cartes, graphique, photographies, tableau ;
30 cm

Classification décimale Dewey : 629.409 4

Note sur les bibliographies et les index : Bibliographie pages 109-117. Notes bibliographiques.

Note de thèses et écrits académiques : Mémoire de master recherche 2e année Géopolitique Paris 8,
Institut français de géopolitique 2018

Résumé ou extrait : Kourou n'était qu'un petit village de près de 761 habitants, lorsque le centre spatial guyanais (CSG) a été fondé ; pour permettre à la France - et plus tard à l'Europe - un accès libre à l'espace extra-atmosphérique, il a fallu aménager l'espace que l'Etat français s'est approprié. En outre, l'activité ainsi que les besoins du CSG continuent d'avoir des effets sur le territoire guyanais ; la modernisation des équipements et des infrastructures, le recrutement du personnel et les coopérations entre acteurs locaux et nationaux contribuent au dynamisme territorial. Enfin, les enjeux d'une telle influence du CSG sur le territoire se trouvent au coeur de l'activité spatiale, car la base spatiale est une emprise stratégique dont la fonction première est de commercialiser le lancement de satellites commerciaux ou militaires. En ce sens, le CSG garantit une autonomie stratégique d'accès à l'espace, zone extra-atmosphérique vers laquelle se projettent de plus en plus d'acteurs étatiques, privés et industriels.

Kourou was only a small village of about 761 inhabitants when the Guiana Space Center (CSG) was founded ; to allow France - and later Europe - free access to space, it was necessary to develop the area that the French state appropriated. Moreover, the activity and the needs of the CSG continue to have an impact on the territory of French Guiana ; the modernization of equipment and infrastructures, the recruitment of personnel and the cooperation between local and national actors contribute to territorial dynamism. Finally, the stakes of such an influence of the CSG on the territory are at the heart of the space activity, because the space base is strategic right-of-way whose primary function is to market the launch

of commercial or military satellites. In this sense, the CSG guarantees strategic autonomy of access to space, an outer space zone towards which more and more state, private and industrial actors are projecting themselves.

Sujet - Collectivité : Centre spatial guyanais Kourou, Guyane.

Sujet - Nom commun : Astronautique -- Coopération internationale
Astronautique -- Aspect économique
Concurrence internationale

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques